

E: 19.02.2019 R

Agenda 21 Pullach

c/o Gemeinde Pullach i. Isartal, Postfach 240, 82049 Pullach i. Isartal

ANTRAG AN DEN VERKEHRSAUSSCHUSS

1. Bürgermeisterin
Susanna Tausendfreund
Bauverwaltung
Peter Mesenbrink
82049 Pullach i. Isartal

Reduzierung der Geschwindigkeit in der Münchener Straße auf 40 kmh

wir bitten Sie, dem Verkehrsausschuss folgenden Antrag zur Beratung vorzulegen.

Beschlussvorschlag:

Die zulässige Geschwindigkeit in der Münchener Straße von der Münchener Stadtgrenze bis zum Bahnübergang mit der S- Bahn wird von 50 auf 40 km/h reduziert, um die Sicherheit – insbesondere auch die Schulwegsicherheit - zu erhöhen.

Vorgeschichte/ Hintergrund:

Die Gemeinde hat die Münchener Straße zwischen der Einmündung der Richard-Wagner- und der Schubertstraße umgebaut: Die Fahrbahnbreite wurde reduziert und die bisher getrennten Fuß- und Radwege durch breitere Fußwege mit dem Schild „Radfahrer frei“ ersetzt. Auch die Agenda 21 sprach sich dafür aus, mit dem Ziel, die schnellen Radfahrer (> 15 km/h) auf die Straße zu bringen und nur die langsamen Radler auf dem Fuß-/Radweg zu belassen. Eine Absenkung der Höchstgeschwindigkeit auf 40 km/h zwischen Stadtgrenze und Bahnübergang halten wir aus folgenden Gründen für notwendig:

Begründung:

1. Mehr Sicherheit für Schulkinder an mehreren Stellen, Altenheim-Bewohner und -Besucher, Friedhof-Besucher und querenden Verkehr. Die Anzahl an Unfällen, gerade in den letzten Monaten zeigen, dass dringender Handlungsbedarf besteht.
2. Deutlich kürzerer Bremsweg als bei 50 km/h, dadurch geringere Unfallgefahr. Die Unfälle in jüngster Zeit zeigen, dass auch nach dem Umbau auf der Münchner Straße zu schnell gefahren wird.
3. Entschleunigung an der unübersichtlichen Kreuzung mit Wurzelsepp- und Richard-Wagner-Str.
4. Geringere Geschwindigkeitsunterschiede zwischen Kfz und Radfahrern, die die Straße benutzen. Gemeinsamer Fuß-/ Radweg soll langsamen Radlern vorbehalten bleiben.
5. Weniger Abgase (CO₂, Stickoxyde, Feinstaub) und weniger Lärm.
6. Gute Akzeptanz/ Erfahrungen mit 40 km/h in der Wolfratshäuser- und Seitner-Straße.
7. Entspricht OEP- Handlungsempfehlung V13 zur Vereinheitlichung der Geschwindigkeiten: Wohngebiet 30 km/h, Durchgangsstraßen 40 km/h

Pullach, 19.02.2019

.....
Dr. Hans Eschler
Agenda 21 Pullach AK Verkehr (Sprecher)

.....
Bert Eisl
Agenda 21 Pullach (Sprecher)